



Mapa conceptual

Nombre del alumno (a): Susana García Zurita

Nombre del tema: Conductismo

Parcial: I

Nombre de la Materia: Análisis de la conducta

Nombre del profesor: Psico. Cynthia Álvarez Poumian

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 4to

Pichucalco, Chiapas a 24-sep-2024



CONDUCTISMO



Origen del conductismo

John B. Watson

Watson nació en Greenville, South Carolina, estudio en Furman university y la universidad de Chicago, tuvo un gran interés por la filosofía y la epistemología, escribió libros y artículos científicos, y fue presidente de la American Psychological Association

aportaciones

- 1: Publico el artículo "Psychology as the behaviorist views it" (1913), que fue de gran influencia en la comunidad científica y dio origen al conductismo.
- 2: Realizo trabajos experimentales con animales y con participantes humanos.

- 3: Realizo observaciones etológicas y se le considera como el "proto etólogo"
- 4: Fue un pionero en campos aplicados y un promotor de las posibilidades de la psicología en el nuevo siglo.
- 5: Escribió sobre la crianza de los niños.

El manifiesto conductista

origen

Watson tenía 35 años y trabajaba en la universidad John Hopkins cuando publico su trabajo "el manifiesto Conductista, su trabajo había estado influido por la filosofía naturalista, por Darwin y la evolución.

característica

- 1: Propuso una psicología en tercera persona.
- 2: Su énfasis se centró en el papel del ambiente.
- 3: Watson mencionaba que los seres humanos de pueden modificar en sentido adaptativo o no adaptativo.

Se basa en

- 1: La necesidad de percibir a la psicología como una ciencia natural que comprendiera el estudio del comportamiento animal y humano desde una perspectiva evolutiva.
- 2: La urgencia de abandonar la introspección como método, en medida que el sujeto observador era al mismo tiempo objeto observador.

Puntos principales del manifiesto conductista.

Las ideas que Watson expuso en su artículo no eran nuevas más bien catalizo distintas tendencias que confluyen de manera articulada en el manifiesto.

Ideas centrales

- 1: La psicología es una ciencia natural.
- 2: La psicología tiene como objeto teórico la predicción y el control de la conducta

- 3: La introspección no es un método adecuado para la psicología
- 4: Hay una solución de continuidad entre la conducta animal y la conducta humana.





CONDUCTISMO



La introspección

Análisis actual del manifiesto

Evolución del conductismo

¿Qué es?

La introspección no es un método adecuado para la psicología, pues el objeto de esta es la predicción y el control de la conducta.

Objeciones de la introspección

- 1: La introspección no es una verdadera observación, es más bien una retrospección.
- 2: La introspección como fuente de datos es poco confiable.
- 3: El estudio de la memoria, la percepción, el aprendizaje, las emociones y el pensamiento pueden realizarse observando la conducta y sin necesidad de acudir al dato introspectivo.

La propuesta conductista tuvo y tiene sin lugar a dudas un notable impacto en la psicología del siglo XX. La herencia más importante de Watson se centra en los siguientes aspectos que hoy en día reconocen muchos psicólogos.

Se caracteriza por:

- ❖ El dato fundamental para el estudio de lo psíquico es la conducta.
- ❖ Lo psicólogo no es exclusivo del ser humano: con toda propiedad se pueden predecir de las interacciones de muchos animales con su ambiente natural.

- ❖ Es posible estudiar los llamados fenómenos psíquicos con métodos observacionales y experimentales.
- ❖ El comportamiento del organismo está relacionado de manera sistemática con factores biológicos y ambientales.

4: Con el tiempo estas ideas se internacionalizaron al igual la psicología se desarrolló a nivel internacional.

Datos

- 1: El conductismo se contrapuso al estructuralismo, al funcionalismo, al psicoanálisis.
- 2: se convirtió en una escuela psicológica que con el paso del tiempo evoluciono y se convirtió y se diluyo dentro de la psicología.
- 3: psicólogos destacados tuvieron muchas criticas contra la nueva propuesta, lo cual se propusieron conductismos alternativos.

La psicología en el siglo XX

- 1: la psicología era una nueva disciplina que estaba tomando forma en los campos de educación, estudio del niño, la industria, la publicidad y el mundo del trabajo.
- 2: en estados unidos en el siglo XX, el conductismo de Watson comenzó a adaptarse a esta cultura.
- 3: El evangelio por medio del autocontrol estuvo de acorde con las propuestas originales de Watson.





CONDUCTISMO

Watson y el conductismo metodológico.

visión

Watson proponía que la psicología debía ser una rama netamente objetiva y experimental de la ciencia natural teniendo como meta teórica la predicción y el control de la conducta y eliminando la introspección como método esencial.

Enfoque conductista

- 1: posiciona la psicología como una disciplina científica.
- 2: el conductismo tiene un enfoque de predecir y controlar.
- 3: La experimentación en laboratorios de conducta animal comienza a ser relevante para la psicología.

Retos que enfrentó el conductismo

- 1: Debido a la introspección había pocas posibilidades de trabajar con los animales.
- 2: La Introspección era incapaz de definir preguntas a las que pudiera responder de una forma convincente.
- 3: Influenciado por Darwin, se empieza hablar de predecir la conducta a partir de estímulo y respuestas.

Otros postulados de Watson.

Otra Teoría que propuso Watson, es que el pensamiento no es más que una conducta implícita que a veces tiene lugar entre el estímulo y la conducta explícita.

Esto da paso a

El modelo de caja Negra: este consiste en entender que la conducta puede analizarse desde una postura de estímulo respuesta, teniendo en cuenta que en esta relación median elementos de corte privado o inobservable

Hace referencia

- 1: Únicamente a una postura teórica que se incluye dentro del enfoque conductista.
- 2: La caja negra no ha podido dar repuestas a elementos interno como el pensamiento o la imaginación.

Neoconductismo

Tolman y Hull adoptaron diferentes enfoques para explicar la conducta sin acudir a la mente. Tolman propuso un conductismo que se denominó "conductismo propósito" el cual eliminaba la mente y la conciencia de la psicología

Hull (1884-1952)

Creo el conductismo mecanista. Este autor en su postulado más importante está relacionado con reconocer la conducta propositiva. Al igual atribuye la casualidad de la conducta a un ente interno, en este caso la mente

Tolman y Hull quisieron seguir esa misma línea propuesta por Watson, sin embargo, Tolman se contradice ya que le da un valor causal al propósito y la cognición, y Hull también cae en esa misma contradicción, al afirmar que la conducta es una manifestación de la mente.





CONDUCTISMO



Los postulados de Hull y Tolman

Neoconductismo: estudios

autores

fundamentos

Tolman y Hull se centraron en estudiar fenómenos relacionados con el aprendizaje, intentando hacer parte del enfoque conductual, sin embargo, sus postulados involucraron elementos de tipo mediacional, que hoy en día se reconocen como uno de los inicios del enfoque cognitivo-conductual.

- 1: Edward Tolman
- 2: Clark Leonardo Hull
- 3: B.F. Skinner

Es estudiar dichos procesos en una persona cuando realiza una actividad específica y la manera de guardar lo aprendido. El neoconductismo sigue vinculado a la teoría estímulo-respuesta, teniendo en cuenta cómo influye el entorno en las personas hasta cambiar sus conductas.

El cognitivo conductual atribuye la causa de fenómenos psicológicos a entidades internas como: el pensamiento, la cognición o la mente.

Procesos del pensamiento

- 1: observación
- 2: descripción
- 3: comparación
- 4: clasificación
- 6: síntesis

Tolma: se planteó un neoconductismo intencional, utilizo en sus estudios el método experimental y enfatizaba que el organismo es activo.

Enfoque conductual

Conductismo metodológico

Watson le dio origen a este enfoque, proponiendo que la psicología debía ser una disciplina científica y como consecuencia se debían eliminar aquellos términos o conceptos que no permitieran un estudio objetivo y experimental de los fenómenos psicológicos.

Esta se da cuando Watson comenzaba a afirmar que podían existir elementos internos que influían en la conducta observable, por el hecho de no poder observar dichos aspectos, la psicología no debía comprometerse con su estudio.

El neoconductismo en la actualidad es un enfoque mucho más amplio y flexible, añadió unas variables intermedias, no observables y además ha tenido gran interés en tema como tensión, empatía, confianza y personalidad.



Referencias

UDS. (2024). conductismo. En *Antología de analisis de la conducta* (págs. 35-54). Comitan de Dominguez.